



ملتقى وطني (هجين) / National Conference (Hybrid) / COLLOQUE NATIONAL (Hybride)

La Linguistique en Question / Critical Studies of Linguistics

13 -02- 2024

Présidents d'honneur:

-Pr CHALA Abdelouahed/ Recteur de l'Université
-Pr BELAIFA Rachid / Doyen de la faculté

آجال إستقبال الملخصات: 31-12-2023 Deadline (Résumés/Abstracts):

abdelkader.beddiaf@univ-khenchela.dz

Organisateur et responsable du colloque :

Dr Abdelkader BEDDIAF

لغات الملتقى: français, anglais, arabe, italien Languages/ Languages:

+ معلومات: <https://www.facebook.com/AbderrazakBediaf> +info(s):

Argumentaire

Ces dernières années, les notions linguistiques ont beaucoup évolué, et ont été profondément remises en cause. En effet, les nouvelles visions analytiques semblent questionner la linguistique structurale européenne et américaine et redéfinissent la discipline des sciences du langage.

Face à ces évolutions majeures, la nouvelle vision peut aider à installer des nouveaux modèles paramétrés, à la croisée d'enjeux notionnels tels que la créativité linguistique, l'approche diachronique ou encore, le langage animal. Les modèles structuraux standardisés de l'analyse technique des conceptions linguistiques, enregistrent ainsi l'élaboration de modèles alternatifs marqués par des relations interdisciplinaires en termes de construction théorique et de la fonction scientifique de la même discipline, en l'occurrence la Linguistique.

Les neurosciences et les approches cognitivistes dominent les théories scientifiques. Et des notions relevant des travaux de Ferdinand de Saussure, plus d'un siècle après leur apparition, ont été redéfinies, dont certaines réfutées. Ce qui a débouché sur des visions plus précises et plus souples au vu des réponses apportées aux différentes questions linguistiques. Cette transition épistémologique modifie l'ordre et la valeur des notions des sciences du langage en favorisant un nouveau regard et des nouveaux jalons pluridisciplinaires.

Récemment encore, un ouvrage a été publié par **Dr Abdelkader BEDDIAF**, intitulé «**L'illusion de la créativité linguistique**» (2018) dans lequel il a remis en question les fondements de base de la linguistique structurale en montrant ses limites, et ses conceptions qui restent prisonnières de leur contexte traditionnel, et dont la mutation actuelle proposée ainsi que la configuration épistémologique, semblent évidentes.

Ce colloque à caractère national, qui aura lieu le 13 février 2024, a pour objectif d'enrichir les travaux effectués sur la linguistique structurale d'un point de vue évolutif et critique, et ce, en interrogeant les fondements de base de la linguistique même, caractérisée par un figement référentiel, saussurien notamment.

Tout raisonnement scientifiquement méthodique est susceptible d'apporter un éclairage sur des questionnements posés par la linguistique actuelle.

Ce colloque national, offre donc un espace aux chercheurs de la linguistique et d'horizons divers pour exposer les résultats de recherches ponctuelles autour des axes suivants, entre autres:

- **Axe 1 : Pertinence et limites des théories de la linguistique structurale**
- **Axe 2 : Evolution des théories linguistiques**
- **Axe 3 : Domination et hégémonie de la pensée occidentale**
- **Axe 4 : Nécessité de reconfiguration des notions linguistiques**
- **Axe 5: Implications interdisciplinaire dans la dynamique ou l'enferment linguistique.**

Theme

In recent years, linguistic notions have evolved greatly and have been deeply questioned. Indeed, the new analytical visions seem to question European and American structural Linguistics and redefine the discipline of Language sciences.

Faced with these major developments, the new vision can help to install new parameterized models, at the crossroads of notional issues such as linguistic creativity, the diachronic approach or even animal language. The standardized structural models of the technical analysis of Linguistic conceptions thus record the development of alternative models marked by interdisciplinary relationships in terms of theoretical construction and the scientific function of the same discipline, i.e. Linguistics.

Neuroscience and cognitivist approaches dominate scientific theories. And notions relating to the work of Ferdinand de Saussure, more than a century after their appearance, have been redefined, some of which have been refuted. This led to more precise and more flexible visions given the answers provided to the different linguistic questions. This epistemological transition modifies the order and value of the notions of Language sciences by promoting a new perspective and new multidisciplinary milestones.

Recently, a book was published by **Dr. Abdelkader BEDDIAF**, entitled “**The Illusion of Linguistic Creativity**” (2018) in which he questioned the basic foundations of structural linguistics by showing its limits, and its conceptions, which remain prisoners of their traditional context, and whose current mutation proposed as well as the epistemological configuration, seem obvious.

This national conference, which will take place on February 13, 2024, aims to enrich the work carried out on structural Linguistics from an evolutionary and critical point of view, in questioning the basic foundations of Linguistics itself, characterized by a referential rigidity, notably Saussurean. Any scientifically methodical reasoning is likely to shed light on the questions posed by current linguistics.

The conference therefore offers a space for researchers in Linguistics and from diverse backgrounds to present punctual research results pertaining to the following tracks:

- **Track 1: Relevance and limits of structural linguistics theories**
- **Track 2: Evolution of linguistic theories**
- **Track 3: Domination and hegemony of Western thought**
- **Track 4: Need for reconfiguration of linguistic notions**
- **Track 5: Interdisciplinary implications in linguistic dynamics or confinement.**

Date limite d'envoi des résumés/ Deadline for abstracts: آخر أجل لإستقبال الملخصات

31 -12- 2023

abdelkader.beddiaf@univ-khenchela.dz

Langues/ Languages: français, anglais, arabe, italien لغات الملتقى:
+ information(s): <https://www.facebook.com/AbderrazakBediaf> للمزيد من المعلومات:

Comité scientifique

Présidente:

Dr. Souraya BOUZIDI

Membres :

Pr. Mohamed Salah Nedjai, Université de BATNA 2
Pr. Said Keskes, Université de SETIF 2
Pr. Mami Abdellatif, Université SETIF 2
Pr. Radia Guerza, Université de BATNA 2
Dr. Imene Bouziane, Université de KHENCHELA
Dr. Abderrazak Beddiaf, Université de KHENCHELA
Dr. Charif BENBOULAI, Université ALGER 2
Dr. Tarek Benzerouel, Université de BATNA 2
Dr. Salah Eddine Abdelhamid, C. U. de BARIKA
Dr. Mechti Nesrine, Université BATNA 2
Dr. Amel Khireddine, Université BOUMERDES
Dr. Amel Boussaad, Université de KHENCHELA
Dr. Abdelghafour Beddiaf, Université de KHENCHELA
Dr. Fatima Zohra Fourar, Université de KHENCHELA

Dr. Hadda Kadri, Université de KHENCHELA
Dr. Ouarda Hafsaoui, Université de KHENCHELA
Dr. Demmane Nadhira, Université de KHENCHELA
Dr. Fatiha Djaili, Université de KHENCHELA
Dr. Abdelmalik Atamena, Université de KHENCHELA
Dr. Mensouri Mahmoud, Université de KHENCHELA
Dr. Nashoua Kelkoul, Université de SETIF 2
Dr. Siham Boubakeur, Université de SAIDA
Dr. Fethi Belkheir, ENS – ORAN
Dr. Hemaïdia Ghlamallah, Université de TIARET
Dr. Messaouda Bendahmane, Université de BISKRA
Dr. Nacira Ghodbane, Université de BATNA 2
Dr. Jalal Soltani, Université de EL-OUED
Dr. Ahmed Mehdaoui, Université de TIARET

Comité d'organisation

Président :

Dr. Abderrazak BEDDIAF

Membres :

Fateh Merad
Kamel Beroual
Messaoud Messai
Mansouri Yassine

Abdelkhalek Beddiaf
Hanane Bouzaher
Djalila Bouchemal
Nadia Abrouk

Sara Bourenane
Nedjoua Bouzidi
Ghedir Sonia
Hichem Khadem

Comité Technique

Balouli Mourad

Amrouayache Adel

Omrani Faouzi

Langues de communication : français, anglais, arabe, italien.

Modalités de soumission

Les propositions de communication (max 300 mots) sont à envoyer à :

abdelkader.beddiaf@univ-khenchela.dz

Les résumés doivent comporter : un titre, nom du communicant, institution, grade, e-mail et Tel.

-N.B: Il ne sera répondu qu'aux propositions de communications retenues

Calendrier

- Date limite d'envoi des résumés : **31 décembre 2023**
- Notifications d'acceptation : **10 janvier 2024**
- Envoi des communications complètes: **27 janvier 2024**
- Diffusion du programme final: **06 février 2024**
- Déroulement du colloque : **13 février 2024**